

## Máxima indignación entre los regantes del trasvase

Riegos de Levante arremete contra los dos principales partidos políticos y advierte de que si se aprueba la decisión afectaría al consumo humano

VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



**J. P.** El Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura ha sido convocado para esta tarde en Murcia de forma urgente para analizar las repercusiones de las enmiendas presentadas por los grupos políticos con representación en las Cortes a la reforma del Estatuto de Castilla- La Mancha. Las sensaciones manifestadas por unos y por otros dejaban ayer a las claras quienes parecen haber ganado esta guerra del agua. "La indignación entre los regantes es máxima", afirmó Ángel Urbina, portavoz de la mayor comunidad de regantes española, Riegos de Levante, cuyos 20.000 comuneros dependen en la actualidad exclusivamente de los aportes que se reciben desde la cabecera del Tajo.

Tras conocer el contenido de las enmiendas parlamentarias, los regantes parecen definitivamente cansados de promesas políticas. Urbina criticó duramente a todos con una única excepción: Unión Progreso y Democracia porque el partido fundado por Rosa Díez "ha asumido completamente nuestra postura. Nos alegra que al menos una persona sea sensible a la problemática del Levante español". El portavoz de Riegos de Levante afirmó que "el PSOE se acaba de pegar otro tiro en la sien en esta comunidad. Ya se pegó uno con la derogación del Trasvase del Ebro, otro con el Júcar-Vinalopó y ahora éste con el Trasvase del Tajo".

Los populares no han salido mejor parados. A pesar de las diferencias que el PP quiere hacer ver en sus enmiendas frente a las presentadas por los socialistas, "es más de lo mismo. Incluso, se atreven a insinuar un cambio de trasvase".

La postura de ERC-IU-ICV fue calificada como

"vergonzosa porque no se puede cerrar el trasvase sin dar una alternativa. Les preguntaría que ocurriría si cerrasen el trasvase del Ebro que llega agua a Tarragona".

Urbina instó a todos ellos a que "sean claros en sus explicaciones. Nosotros obraremos en consecuencia. Los diputados que voten a favor de estas enmiendas serán traidores a la provincia y apelaré a que no les vote ningún alicantino"

El portavoz de los regantes exigió al Ejecutivo de Zapatero una "alternativa coherente con agua de la misma calidad y precio. No se pueden anular unos recursos sin tener una solución".

Urbina propondrá al Sindicato de Regantes la suspensión de cualquier compra de agua "para no hacerle el juego a nadie". Hasta ahora, estas operaciones, realizadas con comunidades de regantes del Alto Tajo, han supuesto desembolsos de seis millones de euros. El portavoz de Riegos de Levante hizo un llamamiento al conjunto de la sociedad civil alicantina ya que la liquidación del Trasvase del Tajo no sólo afectará a la agricultura, sino a todos los municipios de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, que suministra agua



Ángel Urbina, portavoz DIEGO FOTÓGRAFOS

potable a la mitad sur de la provincia.

En el último año hidrológico consumió 223 hectómetros cúbicos, casi la mitad llegaron desde la cabecera del Tajo. Urbina no supo decir de dónde saldrá esa agua si prosperan las enmiendas al estatuto manchego. "Los abastecimientos son responsabilidad de los ayuntamientos y los alcaldes deben de decir algo en todo esto porque, de lo contrario, están condenando a sus municipios a beber agua desalada".

#### Impacto económico

Por otra parte, la Junta de Gobierno de la Confederación Hidrográfica del Segura analizó ayer un análisis elaborado por sus técnicos sobre la importancia económica de los volúmenes desembalsados desde el Tajo. En sus conclusiones se afirma que el trasvase de los 400 hectómetros anuales establecidos como máximo supone un aumento del valor de la producción agraria de 744 millones de euros. El valor de esta producción por metro cúbico de agua es el triple que en la cuenca del Tajo.

El documento afirma que el trasvase es "vital" para el sector agrario de la cuenca y un "motor económico" para el sureste español por su efecto multiplicador en el resto de sectores. Es responsable de 14.737 empleos directos y, en el peor de los escenarios contemplados, de 11.961 en la industria asociada y 58.851 en el conjunto de la economía. En el mejor de los casos incide en más de 122.000 empleos en la zona.